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3月以来，中铁四局合新铁路HXZQ-7标施工现场一片繁忙的大干景象。该标段线
路全长43.42公里，主要施工内容包括桥梁32.53公里、路基2.54公里及583孔箱梁预制和
架设任务。当前箱梁已架设至合肥东2号特大桥合肥台，截止3月12日，已架完上跨铜陵
北路，完成545孔箱梁架设。

合新高铁起自安徽省合肥市，途经江苏省，终至新沂市，线路全长约324公里。其中
安徽段新建线路198公里，设计时速350公里。合新高铁建成开通后，将进一步完善国家
高速铁路网布局，加强皖江城市带、长江中游城市群与山东半岛、辽东半岛等沿海地区的
经济融合，对建设淮河生态经济带，促进沿线区
域经济协调发展，服务长江经济带、长三角一体
化产高质量发展等具有重要意义。

杨林应郎成涛

本报宁波讯“在我们安装消防水管的
过程中，一定要注意卡箍螺栓的连接，先压好
沟槽、打好支架，然后放上管道，再固定好卡
箍、拧紧螺栓，支架位置一定要用双螺栓固定
到位，防止松动。”3月17日晚，中铁四局安装
公司浙江区域经理部正在开展技术微课堂。
与以往不同的是，这次的主讲人是云飞路站
给排水专业班组的一线工人肖竹林。

“我还是第一次这样给人上课，课件也不
会做，就从工地拿了几个卡箍，简单给大家讲
了一些安装技巧和注意事项。听着那些年轻
大学生的夸奖，心里可高兴嘞！”肖竹林讲完
课，高兴地说道。

安装公司浙江区域经理部的施工内容包
括洪大路站、云飞路站、青林湾站、康桥南路
站、宁慈路站、宝轴西路站等6个车站及车站

所辖区间的的机电安装、设备区及公共区装
修、绿化、市政接驳等。为此，项目部利用技
术微课堂平台，邀请协作队伍中优秀的作业
人员走上讲台当老师，一方面是可以让各个
队伍人员之间互相了解施工水平和能力，讲
解方式和内容更容易被大家接收;另一方面
让年轻的技术人员更直观的了解现场实际操
作流程，同时还能学习到作业人员技术交底
的经验和能力。截至目前，技术微课堂已先
后邀请5名优秀一线工人为大家授课，涵盖
通风与空调、给排水及消防、装修、FAS、综合
管线、管线接驳等施工内容。

“我今年刚毕业，对施工现场还不够了
解。听这些老师傅们讲课，能够学到很多的
实践知识和能力，对我的帮助很大。”工程部
见习技术员秦瑜宏表示。 董双秋 余秋雨

技术微课堂传授真知识

夜间，合新铁路跨铜陵路快速化路首片箱梁架设完成正在跨越铜陵路的架桥机

本报合肥讯 3月14日，中铁四局建筑公
司合肥轨道线网控制中心及甘棠置业项目邀
请地方医院体检中心及银行工作人员走进工
地，为现场150余名产业工人提供免费体检
和集中办理工资卡等一站式服务。

为确保活动顺利开展，该项目提前下发
体检和办卡通知，明确相关注意事项。工友
们在项目管理人员的引导下首先进行体检。
此次免费体检包括血常规、心电图、血压等项
目。针对建筑行业特点，项目部多次与体检
机构沟通，对常有的基础病进行重点检查，并
提醒大家对职业病进行预防。

体检结束后，项目部有序安排产业工人
办理工资卡，逐一比对身份信息，核对办卡资
料，确保人证合一。办卡间隙银行工作人员
耐心的为工友们讲解合法账户施工等注意事

项，提醒防范电信网络诈骗，帮助提高大家风
险防范意识，保护财产安全。

一站式服务得到了项目产业工人广泛好
评，项目党支部书记侯静表示：“在工人工作
之余开展此项活动，一方面是关心关爱产业
工人，另一方面也是激发他们干事创业的热
情。”

近年来，建筑公司依托“我为群众办实
事”为工作载体，扎实推进所属项目农民工

“五共”管理，开展了“冬送温暖”“夏送清凉”
“普法宣传进工地”“爱心义剪进工地”“党史
学习进工地”“安全教育大讲堂”等近百项关
乎产业工人兄弟切身利益的实践活动，致力
于营造尊重产业工人、关爱产业工人、服务产
业工人的浓厚氛围。

余皖东

一站式服务推动项目五共管理

本报甘南讯“上个月的伙食费明细公布
了，快去看看项目部的伙食费开支。”3月15日，
中铁四局七分公司西（宁）成（都）铁路1标项目
二分部的员工叶波和杜盼快步走到厂务公开
栏前，一边浏览伙食费明细单，一边聊着。“真
是太详细了，公司文件要求、个人伙食费扣款、
外来人员用餐人数、食材采购的种类、明细与
库存，面面俱到。”

为压减非生产性支出，降低日常支出成
本，加大食堂账目透明度，项目部在食堂账目
管理上坚持采购透明公开化，由各部门派人共

同组成项目伙委会，与办公室一起负责日常食
堂管理工作，并定期召开专项会议讨论解决问
题。每次食材到货，都有至少一名伙委会成员
与后厨人员一起轮流验菜。从种类到斤两，从
数量到质量，细心核查，签字确认，再由月底办
公室统计制作伙食费明细表，打印后经由全体
伙委会成员签字并公示，让每位员工的伙食费
花的明明白白。

“为什么在各部门参与的前提下，伙委会
成员要侧重办公室与财务部？就是因为财务
部要审核发票，办公室会盖章签字。你们与员

工接触更多更频繁，也更容易收集大家的意见
与建议。”项目党支部书记李明强调。

除此之外，项目部还贴心使用菜谱公示制
度，将每周菜谱提前公布，便于接收反馈再次
调整。通过每个季度的线上不记名问卷调查，
收集员工想吃的家乡菜。在保证荤素搭配、营
养健康的基础上，让菜肴更符合大家的胃口，
减少食品浪费，降低项目伙食成本。

遇到外来用餐人员，项目部也会与有关部
门联系确认，做好用餐记录，便于最终结算扣
除伙食费。项目部各部门若是出差或开会晚

归，也会提前联系办公室，方便食堂根据人数
减少食材用量，控制成本支出。

“天气马上转热了，项目部能不能配备上
一台饮料机？”前来盖章的工程部技术员给办
公室提了个建议，“伙委会已经想到了，饮料机
已经在路上了。”听到这个回答，员工脸上绽放
出开心的笑容。

送菜车又到了，项目部随处可见伙委会成
员的忙碌身影，细心服务，让全体员工暖胃更
暖心。

魏成龙

味美又实惠暖胃更暖心

合新铁路跨铜陵路快速化路施工现场，运梁车正在进行喂梁作业

工人正在进行箱梁吊装作业

合新铁路跨铜陵路快速化路箱梁架设施工现场俯瞰

工人正在进行桥梁吊装前的绑扎固定


